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本报记者 丁梦婕

国足选拔队最终以一种“被碾压”的方式
输掉了与韩国队的比赛。这支将U23球员作为
班底的中国队和以边缘国脚为主的韩国二队
相比，实力上的差距依然存在，本就是在预料
之中的，因此0比3的比分并不意外。但面对
这支韩国队，国足选拔队在场上所呈现出的
“毫无还手之力”局面更加令人唏嘘。

赛后，原国脚范志毅公开发声，点评国足
选拔队的这场完败，在他看来，逼抢是防守的
最重要方式之一。谈到不慎自摆乌龙的朱辰
杰时，范志毅力挺这名小将，并认为要允许年
轻球员犯错，他说，中国足球不是靠这批U23球
员来背负的，他们不该承受骂名。

考虑到两队实力差距明显，主教练扬科维
奇为了避免出现太多失球，在与韩国队的比赛
中排出了三中卫的阵型，由两名“00后”中卫朱

辰杰、蒋圣龙和入籍球员蒋光太进行搭档。防
守时，球队采用541阵型，温家宝和徐浩峰出任
两个边翼卫，方昊、刘祝润和戴伟浚、黄嘉辉组
成中场，谭龙突前。“我们小伙子都是很努力的，
541，攻转守，阵型排得很好。”中卫出身的范志毅
直言，问题出在缺乏逼抢，“很多时候，战术思路
是要根据场上的变化来的，没有特定的。关键
我们得会抢啊，不管你经过什么样的战术演练，
你得会去逼抢，懂得什么时候逼抢。”

目前，范志毅的新身份是青训教练，正在
根宝基地协助徐根宝展开U14、U15和U16三支
梯队的带队工作。他提到，任何防守的关键都
是以逼抢为基础的，“带梯队的过程中，要如何
教会他们在任何区域的防守？首先要让他们

学会逼抢，把球先从对方脚下抢下来；第二个
是如何形成以多抢少，这就是我们20多年前说
的‘抢逼围’，现在的‘高位逼抢’。”
“很多时候不想再多说什么，更多想去做

点什么。”对于完败于韩国的结果，范志毅显
示出无奈，“现在的中国队大家也看到了，不去
谈好与坏，我们不去谈控球率、血性或者怎么
样，而是谈我们如何去缩短与日本、韩国、沙
特、卡塔尔、阿联酋包括乌兹别克斯坦队的差
距，我们现在需要做什么？这些问题是我自己
转化为教练身份尤其是带青少年球员之后，我
所认为的各级国家队应该去考虑的。”

但他认为，正视差距并不意味着要让这批
年轻球员背负对中国足球的骂名，“撇开这场

比赛来说，中国足球不是这批U23或者一批队
员来背负的，可能这批队员又要背负着中国足
球的骂名了。”

这场比赛过后，打入乌龙球的朱辰杰成
为承担大部分骂名的球员，但他得到了范志
毅的力挺。“朱辰杰其实是一个很稳的中后
卫。作为中后卫来说，他是一个人才，一个难
得的人才，虽然是‘00后’，但他心理素质很
好。我有时候也会跟他沟通，失球该如何去
总结，这个球是判断出现失误了。当对方斜
长传的这个瞬间，小朱在决策的时候，我感觉
他犹豫了，他想着对方越位了，但边裁没举
旗，他也没听到哨声，就是这样一个瞬间。”

范志毅呼吁，“我们要去关注这些年轻球
员，允许他们犯错，还是得让他们积极起来。
我觉得小朱没什么问题，我们要更多地包容球
场上球员出现的一些问题，足球场上如果不出
现问题，就不可能出现进球。”

范志毅：要允许年轻球员犯错

北京时间7月20

日下午，足国女足现
身女足东亚杯，首战
以2比0战胜足国台
北女足，收获开门
红。此役，水庆霞采
用大规模轮换，给予
多名年轻队员首发机
会，贯彻了赛前强调
的“练兵”方针。

不过，留给足国
女足“练兵”的机会恐
怕只此一场。首战不
敌日本女足后，足国
女足迫切需要战胜足
国女足来挽回争冠主
动权。下一场足足大
战，会是亚洲杯决赛
的重演吗？

“练兵”，是中国女足出征之前，水
庆霞在每一次采访中都会提到的字
眼。她说，会给予年轻队员机会，希望
年轻队员展现自己，希望她们能够找
到不足，也希望她们收获自我肯定。

一切希望的前提在于派年轻队员
上场。东亚杯首战，水庆霞毫不犹豫
地执行了“练兵”方针。在对手实力较
弱的情况下，大幅轮换有助于全队磨
合阵容、找到状态，也是让年轻人拿到
实战经验的契机。

以亚洲杯期间的主力阵容为参
考，水庆霞在东亚杯首战的轮换幅度
接近一半，有三位“00后”小将首发登
场，分别是张琳艳、汪琳琳与万佳瑶。
唯一没有出场的“00后”小将，是北京
队门将潘红艳。

对于最终比分，水庆霞赛后表示
满意：“作为第一场比赛，我们希望有
更多的球员能有机会适应比赛节
奏。对于最终的结果我们是满意的，
当然过程中肯定还有许多需要总结
的地方。”

汪琳琳效力于上海农商银行女
足，万佳瑶则是四川女足的队长，在女
超联赛中占据各自球队主力位置，并
有着不俗的发挥。本场比赛，两人担
任后防主力，汪琳琳与王晓雪搭档中
卫，万佳瑶镇守边路，顺利完成了零封
任务。汪琳琳说：“要是下一场还有出
场的机会，希望自己能够放开踢，在中
后卫位置上充分展现自己的实力。”

在亚洲杯决赛扮演“奇兵”角色的
“00后”小将张琳艳，没有辜负首发机
会，用一粒进球证明了她的能力与价
值。东亚杯结束后，张琳艳即将开启
留洋之旅，转会瑞士苏黎世草蜢女
足。毫无疑问，她就是中国女足新生
代球员中的领军人物。

亚洲杯冠军的主力班底中，老将
居多，所以年轻化是中国女足在巴黎
奥运周期的必然趋势。面对难得的实
战机会，练兵就要练得彻底。正如水
庆霞赛前所说：“争取让年轻队员多接
触，上场感受一下。”虽然对手实力不
强，但收获自我肯定是必要的。
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主力迎韩，中国女足图穷匕见

“00后”占了半壁江山
水庆霞：实战契机宝贵 首战开门红，是意料之中的必然

结果。毕竟在此之前，中国女足对阵
中国台北女足已经取得了六连胜，且
过去10场交锋保持不败，两队实力差
距较大。中国女足的真正考验，是随
后的日本、韩国女足。

7月19日，日本女足与韩国女足
在东亚杯揭幕战上演强强对话，气
氛堪比火星撞地球。韩国女足全场
占据主动，控球率在六成以上，但因
一次后卫解围失误葬送好局，最终
以 1比 2败北。日本女足斩获开门
红，且第二轮对手是中国台北女足，
得以有喘息之机。而韩国女足的下
轮对手是中国女足，一旦败北即与
冠军无缘。

回想年初的女足亚洲杯，中韩两
队各踢半场好球。王霜缺阵的情况
下，唐佳丽扛起进攻大旗，奇兵张琳
艳头球扳平，肖裕仪边路杀出完成绝
杀。任谁也不愿意再次经历这样的
败北了，韩国女足会抱以怎样的态度
面对这场复仇之战，可见一斑。

回到中国女足本身，亚洲杯的逆
袭改变不了球队自身实力较弱的事
实。整装待发的韩国女足虽然首轮

败北，但是她们在热身赛中逼平了东
京奥运会冠军加拿大女足，状态不容
小觑。这场比赛，既考验中国女足队
员的抗压能力，也考验着水庆霞的排
兵布阵。

中国女足在第一场比赛中的状态
引起不少质疑和担忧，球队在进攻端
拥有10次射正机会，却仅打入一球，第
二球还是对手的乌龙球得分。防守
端，中国女足的传球失误不少，比赛末
端还差点被中国台北女足攻入一球。
倘若不能及时调整、减少失误，想要再
次战胜日韩两队，恐怕难度很大。

根据赛程，韩国女足比中国女足
多休息一天，而且比赛是被安排在下
午场，炎热的天气对于体能消耗更
大。这也许是除练兵外，水庆霞在
首战进行大幅轮换的另一个原因，
主力队员要么只上半场，要么在替
补席养精蓄锐，确保在下一场发挥
出最佳状态。

换言之，也许中国女足的主力
阵容直到下一场比赛才会揭开面
纱。而首战的练兵阵容中，会不会
有新的奇兵出现，再次扮演克敌制
胜的角色呢？

中韩战难度陡然而增

2022年东亚杯第一轮比赛全部
结束，中国男足以0比3完败于韩国
队。全场比赛，中国队没有获得一次
角球机会，控球率为24%，90分钟内
仅有一次射门。从数据层面来看，中
国队与韩国队有着巨大的实力差距。

韩国队占据压倒性优势，控球率
高达76%，打出23脚射门，超过半数
命中门框范围。同时，韩国队获得了
9次角球机会。要知道，这并非韩国
男足的全主力阵容，前来参加东亚杯
的只是在国内联赛征战的队员，争夺
为数不多的世界杯参赛名额。

由于中国队在东亚杯上派出大量
U23球员，他们表示：“面对一支实力
明显不如我们，排名又远远落后于我
们的球队，韩国队不指望这场比赛有
任何竞技层面的价值。东亚杯唯一有
意义的比赛就是对阵日本。”这一席话
道出了残酷且无法反驳的现实。

在韩国队战胜中国队后，韩国媒
体的撰文中除了嘲讽，还有不满：韩国
队虽然没有派遣主力队员，但也都是
有希望参加世界杯的运动员，而中国
队中有多达20人没有A级赛事经验，
派出如此低水平的队伍是对于东亚杯
其他球队的不尊重。

对于3比0的比分，韩国媒体表
示：韩国队不应该满足于这样的比分，
这是不被接受的。整场比赛远远谈不
上“激烈”一词，而韩国队在全场占据
主动的情况下，是先靠对手的乌龙球
得分的。如果以世界杯的标准来看，
这支队伍的大部分队员都不应该前往
卡塔尔。

在战胜中国男足后，韩国媒体也
把目光投向了即将与韩国队交手的中
国女足身上。东亚杯首轮，中国女足
以2比0战胜中国台北女足，韩国女
足则在与日本女足的强强对话中落
败。所以，对阵中国队的比赛不仅是
亚洲杯的复仇之战，也是决定东亚杯
争冠主动权的生死战。

亚洲杯决赛后，韩国媒体将那场失
利形容为“被万里长城挡住了”。此番
再度交手，韩国女足队员表达了想要
“翻越万里长城”的决心。球队核心池
笑然表示：“这是一支在亚洲杯上给我们
留下艰难、痛苦记忆的球队，所有球员要
以坚韧的意志面对比赛，争取复仇。”
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